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XV LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 84 DEL 18/05/2020 

 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (Presente) 

BAROCCO Giovanni (Vicepresidente) (Presente) 

LAVEVAZ Erik (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

COGNETTA Roberto  (Presente) 

DAUDRY Jean-Claude  (Presente) 

MOSSA Luciano  (Presente) 

 

 Partecipano alla riunione le Consigliere Emily RINI, Alessia FAVRE, Chiara 

MINELLI, Manuela NASSO, Patrizia MORELLI, Maria Luisa RUSSO e Nicoletta 

SPELGATTI e i Consiglieri BERTIN, DISTORT, FARCOZ, GERANDIN, LUBOZ, 

MANFRIN, MARZI, NOGARA, PEINETTI, RESTANO e SAMMARITANI. 

 

Fungono da Segretari Monica BAUDIN e Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 08:45, in modalità telematica, per l’esame del seguente 

ordine del giorno: 

 

1) Audizioni in merito alla predisposizione di un terzo provvedimento legislativo recante: 

 "Misure urgenti di sostegno per famiglie, lavoratori e imprese connesse all'emergenza 

 epidemiologica COVID-2019": 

 

 ore 8.30: Associazioni consumatori Adiconsum, Adoc, Avcu e Federconsumatori 

 

 ore 9.30: Confindustria Edili 

 

 

2) Ore 10.30:  Audizione del dott VILLANI (INAIL) in merito impatti protocolli 

riapertura attività 

 

 

3) Audizioni in merito alla predisposizione di un terzo provvedimento legislativo recante: 

 "Misure urgenti di sostegno per famiglie, lavoratori e imprese connesse all'emergenza 

 epidemiologica COVID-2019": 

 

 ore 11.30: operatori turistici di Saint-Vincent e Châtillon 
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 ore 12.30: Sig. Leo Gerbore (CONFCOMMERCIO) 

 

*     *     * 

Il Presidente MARQUIS, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 

2157 in data 13 maggio 2020. 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO PREDISPOSIZIONE DI UN TERZO 

PROVVEDIMENTO LEGISLATIVO RECANTE: MISURE URGENTI DI 

SOSTEGNO PER FAMIGLIE, LAVORATORI E IMPRESE CONNESSE 

ALL’EMERGENZA EPIDEMIOLOGICA COVID – 19:  

 

* * * 

Alle ore 8.45 si collegano la sig.ra RAISIN, in rappresentanza dell'ADOC, e 

ALBERTINELLI, in rappresentanza della FEDERCONSUMATORI. 

* * * 

 

 

 Associazioni consumatori Adiconsum, Adoc, Avcu e Federconsumatori 

 

Il Presidente MARQUIS invita gli intervenuti ad esporre le loro considerazioni in 

relazione alla situazione sul territorio e il posizionamento relativamente alle misure che 

dovranno essere messe in atto. 

 

 Il sig. ALBERTINELLI manifesta dispiacere per il fatto che le Associazioni dei 

consumatori non siano state tenute in considerazione in questa fase di emergenza e 

tratteggia la situazione di disagio manifestata dai loro assistiti. 

 

Il Presidente MARQUIS conferma che la Commissione ha particolarmente 

incentrato la sua attenzione sul mondo imprenditoriale nell'ultimo percorso di audizioni di 

avvicinamento al disegno di legge scaricato in bozza dalla Giunta venerdì scorso ma 

considera che l'apporto delle Associazione dei consumatori potrà essere significativo al 

fine di conoscere le difficoltà del cittadino in questo periodo emergenziale. 

 

 La sig.ra RAISIN rileva che l'apertura delle attività produttive comporterà degli 

ulteriori costi sulle normali attività quotidiane come il reperimento di guanti e mascherine 

sia per i cittadini che per le imprese. 
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 Il sig. ALBERTINELLI fa presente che non è sufficientemente pubblicizzata la 

possibilità per i soggetti con ISEE debole di poter richiedere un percorso di bonus 

energetico previsto al livello nazionale sia per la corrente elettrica che per il gas e 

manifesta la necessità di prevedere una campagna pubblicitaria d'informazione in merito. 

 

 Il Presidente MARQUIS si impegna ad un confronto in merito con l'Esecutivo 

regionale. 

 

* * * 

Alle ore 9.00 si collega la sig.ra ROSSET, in rappresentanza dell'AVCU. 

* * * 

 

 La sig.ra ROSSET osserva che le Associazioni dei consumatori dovrebbero poter 

disporre di tutte le informazioni al fine di poter fornire le opportune e giuste indicazioni ai 

loro assistiti e nel contempo riportare agli amministratori regionali le necessità dei 

consumatori. 

 

 Il Presidente MARQUIS assicura che tale necessità sarà riportata al Governo 

regionale. 

 

 Segue un dibattito sulle considerazioni espresse dalla sig.ra Rosset. 

 

 La Consigliera Emily RINI conviene con la necessità di prevedere nell'ambito della 

struttura regionale creata per la gestione dell'emergenza epidemiologica in atto uno 

sportello ad hoc per le questioni sollevate dai rappresentanti delle Associazioni dei 

consumatori. 

 

 La sig.ra ROSSET concorda con la proposta avanzata dalla Consigliera Rini. 

 

 Il Presidente MARQUIS rammenta che in tempi non sospetti all’inizio della 

creazione della piattaforma testé citata la Commissione aveva manifestato al Governo 

regionale di predisporre un adeguato progetto di comunicazione che potesse arrivare a tutti 

i cittadini per diffondere le informazioni necessarie in merito. 

 

 Il Consigliere COGNETTA chiede di poter esprimere alcune considerazioni in 

ordine alla delibera della Giunta regionale n. 387 in data 15 maggio 2020 in tema di 

approvazione dei protocolli di regolamentazione delle misure per il contrasto e il 

contenimento della diffusione del virus COVID-19 in relazione allo svolgimento in 

sicurezza per le attività di somministrazione di alimenti e bevande, attività di asporto e 

consumo sul posto e per le attività di acconciatori, estetisti e centri benessere. 

 

 Il Presidente MARQUIS concorda. 
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 Segue un ampio dibattito sulle osservazioni espresse dal Consigliere Cognetta al 

termine del quale il Presidente Marquis si impegna a fare pervenire al Governo regionale le 

suggestioni emerse. 

 

* * * 

Alle ore 10.00 si collega il sig. VISINI, in rappresentanza della sezione Edili di 

Confindustria VdA. 

* * * 

 

 

 Audizione Confindustria Edili  

 

 Il Presidente MARQUIS ringrazia il rappresentante della sezione Edili della 

Confindustria per la richiesta di audizione e lo invita ad esporre le sue considerazioni in 

ordine alla situazione in cui versa il comparto edile regionale. 

 

Il sig. VISINI fa presente che nel corso di un recente incontro con il Dirigente regionale 

ing. Rocco sono state esposte le richieste del comparto edile regionale ed affrontata la 

questione degli investimenti dell'Amministrazione regionale nel suddetto comparto. 

Esprime alcune considerazioni in ordine alla bozza di disegno di legge in tema di misure 

anticrisi predisposto dalla Giunta regionale sottolineando l'opportunità che le risorse 

destinate per gli investimenti nel settore agli enti locali siano distribuiti equamente sul 

territorio e la necessità di prevedere nell'ambito del programma regionale dei lavori 

pubblici una programmazione degli investimenti di manutenzione magari velocemente 

attuabili comunque necessarie sul territorio regionale che potrebbero velocemente entrare 

in circolo, soprattutto dopo questo periodo di difficoltà per le imprese. 

 

 Il Consigliere GERANDIN rileva che dai dati legati all’affidamento dei lavori da 

parte della Stazione Unica Appaltante circa il 30 per cento delle imprese valdostane non 

sono mai state invitate dalla stessa in quanto non sufficientemente strutturate o con un solo 

dipendente o addirittura nessuno e chiede un commento in merito. 

 

 Il sig. VISINI risponde. 

 

 Segue un dibattito sulle considerazioni espresse dal sig. Visini.  

 

 Il Consigliere DAUDRY chiede di poter avere per iscritto le considerazioni testé 

espresse dal sig. Visini. 

 

Il sig. VISINI si impegna a trasmettere quanto testé richiesto dal Consigliere 

Daudry. 
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 Il Consigliere DISTORT esprime alcune considerazioni in merito alla difficile 

situazione relativa alla regolarità contributiva (DURC) di alcune imprese edili locali. 

 

 Il sig. VISINI risponde. 

 

* * * 

Alle ore 10.30 si collega il dott. VILLANI, in rappresentanza dell'INAIL. 

* * * 

 

 

 Audizione dottor Villani (INAIL) in merito impatti protocolli riapertura 

attività 

 

Il Presidente MARQUIS ringrazia il dott. Villani per la sua disponibilità a ad un 

confronto con la II Commissione in relazione agi impatti dei protocolli di riapertura delle 

attività produttive.  

 

Il dott. VILLANI osserva che di fatto le Regioni si autodeterminano nella 

predisposizione dei protocolli per le varie aziende e fornisce i dati sulle denunce di 

infortunio in Valle d'Aosta, con particolare riferimento agli infortuni Covid. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede quali potrebbero essere in capo al titolare le 

responsabilità per quei dipendenti che non ponessero le dovute attenzioni in tema di 

utilizzo dei dispositivi di protezione individuale. 

 

 Il Consigliere DISTORT domanda come sia possibile determinare la riconducibilità 

al luogo del lavoro per una contrazione di un’infezione Covid considerato l'elevato numero 

di possibilità di contrazione del virus. 

 

 Il dott. VILLANI risponde. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede come sarà gestibile la situazione in caso di 

incrementi di contagi laddove si dovrà stabilire se un contagio da Covid sia avvenuto 

all’interno del luogo di lavoro o in qualsiasi altro momento della vita dei lavoratori. 

 

 La Consigliera Patrizia MORELLI chiede se l'INAIL svolga anche un ruolo di 

consulenza preventiva nei confronti dei datori di lavoro. 

 

 Il dott. VILLANI fornisce i chiarimenti richiesti. 
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 Il Consigliere PEINETTI espone alcune considerazioni inerenti alle azioni da 

mettere in atto da parte dei datori di lavoro, dei dipendenti ed il rispetto delle norme da 

parte dei clienti. 

 

Il dott. VILLANI conviene con quanto esposto dal Consigliere Peinetti. 

 

 La Consigliera Daria PULZ domanda chiarimenti in ordine al registro delle 

sanificazioni giornaliere e al registro degli appuntamenti quotidiani previsti per i 

parrucchieri. 

 

 Il dott. VILLANI risponde. 

 

 Il Presidente MARQUIS ringrazia il dott. Villani per il suo contributo. 

 

La Consigliera Emily RINI ravvisa la necessità che i lavori della Commissione si 

concentrino sull'esame del terzo provvedimento di interventi al fine di consentire una sua 

approvazione nei tempi più rapidi possibili ed esprime delle considerazioni in merito. 

 

Segue un dibattito sulle considerazioni espresse dalla Consigliera Rini in cui 

intervengono i Consiglieri Cognetta, Gerandin, Manfrin, Minelli, Morelli e Aggravi al 

termine del quale il Presidente Marquis preannuncia la convocazione della Commissione 

per domani mattina. 

 

* * * 

Alle ore 11.25 si collegano le sigg.re JON, ARTAZ Cristina, RORE e DAVID e i sigg. 

ARTAZ e VERTAN in rappresentanza degli operatori turistici di Saint-Vincent e 

Châtillon. 

* * * 

 

 

 Audizione operatori turistici di Saint–Vincent e Châtillon  

 

Il Presidente MARQUIS invita i rappresentanti degli operatori turistici di Saint–

Vincent e Châtillon a rappresentare le loro suggestioni per uscire da questa fase 

emergenziale. 

 

 Il sig. ARTAZ fa presente che gli operatori locali stanno arrivando già da un 

periodo pregresso di parecchi anni di crisi e manifesta la necessità che fino al 31 di 

dicembre di quest'anno i controlli siano sicuramente preventivi ma non sanzionatori. 

 Rende noto che a livello finanziario la loro proposta è quella tramite Finaosta di 

avere una liquidità immediata tramite un ventennale con cinque anni di preammortamento 

a tasso logicamente inferiore all’1 per cento. 
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 La sig.ra JON sottolinea la grande difficoltà nel portare avanti questa situazione 

auspicando che non si arrivi all'emissione di multe. 

 

 La sig.ra ARTAZ solleva il problema del reperimento delle mascherine rendendo 

noto che quelle da loro acquistate sono risultate poi a seguito di controlli certificate con 

falsi attestati di conformità ed esprime delle considerazioni in merito. 

 Chiede se sia prevista la riapertura del Grand Hotel Billia considerata l'importanza 

della struttura ricettiva sul mondo turistico locale. 

 

 La sig.ra RORE aggiunge che la richiesta degli operatori turistici di porre 

un’attenzione particolare con la possibilità di chiedere, se sarà possibile, lo stato di crisi per 

il settore turistico nelle nostre località. 

 

 Il sig. VERTAN rammenta che come operatori del comparto del commercio sono 

stati obbligati a chiudere e ravvisa la necessità di poter disporre di aiuti più consistenti di 

quelli sinora stanziati a favore del settore. 

 

 La sig.ra DAVID sottolinea che sono necessarie, tra l'altro, più chiarezza e 

trasparenza per le misure sanitarie da adottare nella fase di riapertura delle attività 

commerciali. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI rende noto che a livello delle Commissioni II e V è stata 

portata all’attenzione del Governo regionale la questione dei protocolli o delle misure di 

sicurezza. 

 Esprime delle considerazioni in relazione alla questione degli aiuti e delle relative 

durate e tassi di interesse. 

 

 Il Consigliere RESTANO osserva che le tematiche sollevate dagli auditi sono di 

competenza della V Commissione ma invita il Presidente Marquis a segnalare per iscritto 

quanto riportato all'Assessore regionale alla Sanità. 

 

 Il Consigliere DAUDRY osserva che l'Amministrazione regionale deve impegnarsi 

ad accompagnare l’applicazione delle regole per le riaperture evitando il più possibile gli 

atteggiamenti sanzionatori in questa fase e nell’approvvigionamento dei dispositivi di 

protezione individuali. 

 Informa gli auditi che la Giunta regionale ha scaricato venerdì 15 maggio u.s. un 

disegno di legge che raccoglie anche le istanze che le vostre rappresentanze hanno portato 

all’attenzione che prevede un sostegno anche nella direzione del fondo perso e che possa 

permettere di affrontare il problema della riapertura. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ conviene con quanto esposto dal Consigliere Restano e 

manifesta perplessità che la bozza del disegno di legge illustrato venerdì mattina alla 
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Commissione dal Presidente della Regione Testolin e dall'Assessore Chatrian possa 

rappresentare una risposta economica adeguata alle esigenze delle categorie produttive. 

 

 Il sig. ARTAZ ribadisce che come operatori commerciali sono assolutamente 

favorevoli a controlli preventivi da parte dei soggetti preposti e rende noto che a Châtillon 

e a Saint–Vincent ci sono persone che attualmente hanno difficoltà addirittura a mangiare. 

Auspica che le differenti forze politiche riescano ad arrivare ad un'unione di intenti al fine 

di poter fornire le risposte adeguate all'emergenza in atto e che quando si procede alla 

redazione di regolamenti per le attività commerciali siano coinvolte anche persone 

competenti di tutti i settori interessati. 

 

 Il Presidente MARQUIS assicura che saranno messe a disposizione del Governo 

regionale le osservazioni e i contributi oggi esternati dagli auditi che ringrazia per il 

contributo fornito nel corso della riunione odierna. 

 

* * * 

Alle ore 12.05 si collega il sig. GERBORE in rappresentanza della Confcommercio. 

* * * 

 

 

 Audizione del signor Gerbore (Confcommercio) 

 

Il Presidente MARQUIS invita il rappresentante della Confcommercio ad esporre le 

sue considerazioni in relazione alla legge sugli ostelli. 

 

 Il sig. GERBORE espone le integrazioni presentate dall'Associazione volte a 

chiarire meglio le possibili attività in capo ai gestori dei Bed&Breakfast. 

 

 Il Consigliere RESTANO ritiene che il regolamento e la legge sottoposta all'esame 

della Commissione competente non possano rientrare tra gli argomenti trattabili in questo 

periodo emergenziale Covid Fase 2 considerando la dichiarazione di fine legislatura 

dell'attuale legislatura. 

 

 Il Presidente MARQUIS conviene con l'osservazione del Consigliere Restano 

osservando che in questa fase di regime di prorogatio il Consiglio regionale e la Giunta 

regionale possono assumere dei provvedimenti inerenti alla gestione ordinaria e quindi 

devono essere riconosciuti indifferibili e urgenti rispetto all’emergenza epidemiologica, 

assicurando che comunque le osservazioni oggi evidenziate dal sig. Gerbore saranno 

portate a conoscenza del Governo regionale. 

 

 Segue un dibattito sulle considerazioni sopra espresse al termine del quale il 

Presidente Marquis ringrazia il sig. Gerbore per il suo intervento. 
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 Il Presidente MARQUIS comunica che la II Commissione è stata convocata per 

domani mattina martedì 19 maggio per definire la modalità di lavoro e di esame del 

provvedimento di cui è stata illustrata la bozza venerdì 15 maggio u.s.. 

 

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore 12.15. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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